
美國駐港總領事唐偉康近日接連發表干預
香港事務言論，妄稱香港保安局禁止「香港
民族黨」運作、「大批參選人」被裁定提名
無效等事件，再加上擬修訂《逃犯條例》，
顯示香港的高度自治「被削弱」。這些挑戰
香港憲制秩序和法治的謬論，引起社會各界
強烈憤慨。唐偉康身為美駐港外交官，沒有
資格對作為中國內政的香港事務指手畫腳，
而且其言論罔顧事實，恐嚇港人，再次暴露
做「國際太上皇」的荒謬邏輯。而反對派多
年告洋狀抹黑香港，為唐偉康之流的外國勢
力提供「彈藥」，助紂為虐，讓港人更看清
他們亂港禍港的本性。

唐偉康大放厥詞，詆譭中央和特區政府。外
交部駐港特派員公署已向美國駐港總領事館提
出嚴正交涉，強調「一國兩制」、「港人治
港」、高度自治在港成功實施，中央政府嚴格
按照憲法和基本法辦事，特區政府為捍衛「一
國兩制」採取了一系列必要措施，呼籲美方停
止詆毀「一國兩制」，停止干預香港事務和中
國內政。事實上，無論是禁止「港獨」組織
「香港民族黨」運作，還是裁定不擁護基本法
者的參選資格無效，乃至近日討論修訂《逃犯
條例》，中央和特區政府都嚴格依憲依法辦
事，努力維護「一國兩制」這個對香港和國家
都是最好的制度安排。

美國傳統基金會連續 25 年將香港評為全球
最自由經濟體，美國非政府組織「世界正義
工程」近日發表2019年法治指數，香港在126
個國家及地區當中排第 16 名，比美國還高；
去年來港落戶的外地企業增長 8.5%，為歷來

最高，反映國際社會認同香港自由、法治，
經濟和營商環境都得到相當好的保障。事實
充分證明，唐偉康攻擊中國中央政府及香港
特區政府破壞「一國兩制」的論調是無中生
有，根本經不起考驗。

美國總統特朗普宣佈實施全國緊急狀態令，
繞過國會直接從其他政府部門挪用 80 億美元
建美墨邊界圍牆，地方政府、民間團體紛紛控
告特朗普違反民主制度，美國國會也考慮尋求
對特朗普採取法律行動。中國駐美國的外交官
員從未公開評論事件，堅守不干涉別國內政的
原則。唐偉康作為美國駐港總領事，對香港特
區政府合法合情合理的決定妄加評論，非常不
恰當，嚴重違反外交禮儀和準則。香港的高度
自治及營商環境良好，用不唐偉康操心，更
不需要他指指點點。

值得警惕的是，唐偉康的言論與本港反對派
告洋狀的表演如出一轍，顯示唐偉康攻擊香港
的「彈藥」，正是由反對派「輸送」。去年，
「香港民族黨」頭目陳浩天公然要求美國制裁
中國內地和香港，乞求美國取消《美國——香
港政策法》對香港的特殊待遇；「亂港三人
組」戴耀廷、李柱銘、羅冠聰去年9月30日到
英國保守黨年會告洋狀，乞求英國更強硬對付
香港；梁家傑、李柱銘去年 11 月中跑到歐洲
議會唱衰香港，劣行不一而足。反對派長期捏
造事實，抹黑中央和特區政府，乞憐外部勢力
干涉香港，不惜犧牲香港利益，明目張膽破壞
「一國兩制」、損害香港繁榮穩定，這種助紂
為虐的行徑必然越來越不得民心，受到
港人唾棄。

唐偉康干預港事 反對派助紂為虐
全國政協十三屆二次會議昨日在北京開幕，

政協主席汪洋發表首份政協常委會工作報告。
在港澳部分，汪洋指出，全國政協要全面準確
貫徹「一國兩制」、「港人治港」，「澳人治
澳」，高度自治的方針，支持特區政府和行政
長官依法施政，繼續實施港澳青年到內地學習交
流計劃，就促進內地與港澳青少年交流，落實
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》等提出建議。盡
快落實大灣區規劃綱要，關乎灣區能否實現協同
高質量發展，肩負起為新時代改革開放提供示
範、推進「一國兩制」實踐的歷史重任。內地
反應迅速，已推出一系列大灣區互惠合作措
施，香港的政協委員、人大代表更要發揮熟悉
兩地的優勢，以敢為天下先的闖勁、運用先行
先試的優勢，為建設世界一流大灣區建言獻
策，推動香港各界特別是特區政府、決策層做
大灣區建設的行動者，以創新思維和方式，打
破制度阻礙，拿出切實可行的行動方案，積極
參與大灣區建設，實現互利共贏發展。

建設大灣區貴在行動、重在落實。日前召開
的粵港澳大灣區建設領導小組第二次會議，宣
佈推出8項便利港澳居民的政策，為開展大灣
區合作創造有利環境；廣東9市連日來也提出
不少落實大灣區規劃的措施，包括提供創業啟
動補貼、人才住房補貼、高鐵通勤補貼等優惠
政策，吸引港澳人才到大灣區發展。內地已經
以只爭朝夕的態度，迅速拉開建設大灣區的大
幕，各項政策措施成熟一項推出一項。

港區全國政協委員、人大代表，扮演着聯繫
香港與內地的重要橋樑角色。他

們經常往返兩地

調研交流，當中有不少人的工作、投資橫跨粵
港澳，在建設大灣區已先走一步，相當了解兩
地的不同優勢和特點，對兩地發展的方向和兩
地民眾的訴求，也有較為全面準確的把握，對
如何落實大灣區規劃綱要擁有充分的發言權。
最新推出的8項便利港澳居民融入大灣區的政
策，其中的港人港稅、出入境便利化等措施，
就與之前本港民建聯、經民聯等政黨的政協委
員、人大代表提出的建議相吻合，說明本港提
出的具建設性的意見和建議，反映港人關切，
有利兩地融合，受到中央的重視和採納，令落
實大灣區規劃綱要的政策更貼近民意、更具有
可操作性。

建設粵港澳大灣區是國家主席習近平親自謀
劃、親自部署、親自推動的國家戰略，是新時
代推動形成全面開放新格局的新舉措，內地建
設大灣區正如火如荼地穩步推進。相比之下，
香港目前仍主要停留在議論階段，亦未見特區
政府根據香港的優勢和特質，拿出惠及三地的
具體合作方案和措施。

可以預料，落實大灣區規劃綱要，將是今年
兩會的焦點話題之一，港區政協委員、人大代
表要抓住一切機會，大膽發聲，提出更多前瞻
性、有見地的創新建議，提醒、鼓勵、協助特
區政府跳出框框，擺脫束縛，勇於革新既有管
治模式和機制，以實際行動與大灣區城市互相
學習、攜手發展、利益共享；港區政協委員、
人大代表更要積極引導三地民眾增強互相了
解、加強雙向溝通，消除隔閡，主動對接，為
突破目前的合作難題找到新思維、新出路，令
香港真正成為大灣區建設的積極行動者。

委員代表積極建言獻策 做共建大灣區的行動者
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民航局局長馮正霖：
3．15啟動服務監督電話

中國民用航空局局長馮正霖昨日在

人民大會堂「部長通道」時說，民航

局將於3月15日啟動「12326」民航

服務質量監督電話。如果旅客在投訴過程中得不到航

空公司、機場的回覆，民航局將負責監督，保證旅客

得到答案。馮正霖介紹，今年民航局將繼續堅持改進

民航服務，推廣旅客無紙化出行；推行機場自助服務，

縮短旅客候機時間；推行行李全過程監督；進一步推

廣WiFi覆蓋等。

國家國際發展合作署署長王曉濤：
對外援助精打細算

中國的對外援助仍然屬於南南合

作 範 疇 。 「 量 力 而 行 、 盡 力 而

為」，始終是我們堅持的一項重要

的原則，我們會精打細算，確保花好每一分錢，也

請大家放心。

國家文物局局長劉玉珠：
推動博物館改革發展

博物館首先是文化遺產機構，

尤其是遺址類博物館和古建築博

物館，它的保護是第一位的，不

能有任何弱化和鬆懈。同時，博物館又是公共文

化教育和服務的機構，它應該是高尚社會風氣展

示和引導的場所。爭取今年出台關於推進博物館

改革發展的實施意見，滿足參觀者對博物館新的

需求。

■綜合新華社及香港文匯報記者 江鑫嫻 兩會報道

「部長通道」速遞
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退役軍人服務站將覆蓋到村
首場「部長通道」開啟 六部委主官回應社會關切

 �
「新的一年生態

環境部有哪些新舉
措？」「坐飛機能
普及連WiFi嗎？」

「《退役軍人保障法》什麼時候能夠
提請全國人大審議？」「如何打擊醫
保騙保？」……今年全國兩會首場
「部長通道」上，退役軍人事務部、
生態環境部、國家國際發展合作署、
中國民航局、國家醫療保障局、國家
文物局的「一把手」零距離面對媒
體，回應民眾關切，解讀新部門新職
責，坦陳各自的「操心事兒」。

首場「部長通道」，可謂新老面孔
齊聚。六名負責人中，有四位是去年

國務院機構改
革中新組建的
部門負責人，
包括退役軍人
事務部部長孫
紹騁、生態環
境部部長李干
傑、國家國際
發展合作署署
長王曉濤、國家醫療保障局局長胡靜
林。這些新部門去年做了哪些實事，
今年會有哪些舉措，備受矚目，部長
們也沒有任何迴避，從容作答。

主持人透露，今年部長通道的特
色是新部門的新部長多，民眾可以
透過這條通道，了解更多部門今年
要幹的大事。
■香港文匯報記者江鑫嫻 兩會報道

新部長解讀「操心事」

香港文匯報訊（記者 江

鑫嫻 兩會報道）退役軍人

服務中心將覆蓋到村！在

昨日的全國兩會首場「部

長通道」上，退役軍人事

務部部長孫紹騁表示，省

以下各級退役軍人服務中

心將於5月組建完成，退役

軍人服務站將覆蓋到鄉鎮、

村。《退役軍人保障法》和

《關於加強新時代退役軍人

工作的意見》兩項法規，有

望於下半年提交全國人大

常委會審議。

2019年全國兩會首場「部長通道」於昨日下午開啟，包
括退役軍人事務部部長孫紹騁、生態
環境部部長李干傑、國家國際發展合
作署署長王曉濤及國家醫療保障局局
長胡靜林等四位機構改革後新組建部
委主官在內的六位部長，「組團」回
應社會關切。
孫紹騁指出，組建退役軍人服務中心
和服務站，是貫徹落實中央決策部署和
習近平總書記重要指示精神的重要舉
措，要求從中央到村六級都要設立，中
央和省市縣建立退役軍人服務中心，鄉
鎮、村建立退役軍人服務站，要求「全
覆蓋」，並做到「有機構、有編制、有

人員、有經費、有保障」。整個退役軍
人服務保障體系建成後，可以為廣大退
役軍人和其他優撫對象提供更多更好的
服務。
孫紹騁表示，目前，退役軍人服務

保障體系正在組建，還不完善，存在
不少薄弱環節。全國 31個省（區、
市）的退役軍人事務廳（局）已掛牌
成立，市、縣兩級正在組建，到3月
底才能完成，原有的事業單位正在或
已經轉隸，由人社部門和民政部門轉
隸到退役軍人事務部門。國家退役軍
人服務中心已經掛牌成立，省以下各
級正在積極組建，今年5月份才能完
成。動員社會力量為退役軍人服務的

政策措施正在研究制定，將陸續出
台。

《退役軍人保障法》正報批
關於法規保障問題，孫紹騁表示，

已先後圍繞退役軍人接收安置、就業
創業和關心關愛等方面出台了12個政
策法規性文件。今年將着手制定11個
法規和17個政策性文件，其中的「重
頭戲」是《退役軍人保障法》和《關
於加強新時代退役軍人工作的意
見》，目前各方面基本上達成一致，
正在按程序報批。如果進展順利，今
年下半年可以提交全國人大常委會進
行審議。同時，與《退役軍人保障

法》配套的多個條例也在制定和修訂
中，計劃於今年完成。

「三駕馬車」完善保障體系
孫紹騁還表示，退役軍人服務保障體

系從廣義上來講包括三個方面，稱之為
「三駕馬車」。一是政府機構，也就是
退役軍人事務部、廳、局；二是事業單
位，包括正在組建的退役軍人服務中
心、服務站和原有的轉業軍官培訓中
心、優撫醫院、光榮醫院、軍休所、軍
供站等；三是社會力量，包括企事業單
位、社會團體和志願者機構等。只有這
「三駕馬車」齊頭並進，退役軍人工作
才能做好。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報
道）談及醫保騙保問題，國家醫療保障局局
長胡靜林昨日在「部長通道」回應說，打擊
騙保是今年醫保工作的頭等大事，堅決維護
醫保基金安全，絕不讓醫保基金成為新「唐
僧肉」。他還透露，今年的重要任務就是要
把更多救命救急的好藥納入醫保。

加大打擊力度 用好獎勵制度
胡靜林表示，當前醫保騙保問題嚴重，
相當普遍，特別是去年的「瀋陽騙保案」，
觸目驚心。去年9月，國家醫保局會同有關
部門開展打擊欺詐騙保專項行動，目的在
於扭轉和改變醫保基金管理寬鬆軟的現
狀。目前，專項行動查處違法違規定點醫
藥機構6.6萬家，挽回了大量醫保基金的流
失，初步估計超過10億元人民幣。

胡靜林介紹，今年會把打擊欺詐騙保
作為醫保工作的頭等大事，採取六條措
施：繼續加大打擊力度；要加大檢查力
度，提高抽檢、飛檢的頻率；要加大曝
光力度；用好舉報獎勵制度，鼓勵人民
群眾積極參與；用好現代信息技術，特
別是大數據；用好第三方力量。

納17種抗癌藥 平均降幅56.7%
關於今年醫保局的重要任務，胡靜林

表示，就是要把更多救命救急的好藥納
入醫保。去年國家醫保局開展了抗癌藥
的談判工作。17種抗癌藥降價納入醫
保，平均降幅是56.7%。進入醫保是第
一步，對患者來說，盡快用上談判藥是
非常重要的。
國家醫保局正在建立醫保目錄動態調

整機制，同時啟動
2019年目錄調整工
作。胡靜林說：
「預計今年9月份
完成，這項工作涉
及的面比較多，涉
及的藥品量也大，
是一項比較艱巨的
任務。」
胡靜林指出，調
整醫保目錄要充分考慮醫保基金承受能
力，臨床需求。按照保基本的要求，重
點考慮基本藥物、癌症及罕見病等重大
疾病用藥、慢性病用藥和兒童疾病用
藥。目錄調整也不能只進不出，經過專
家嚴格審定，不具備條件的藥品要調出
目錄。

絕不讓醫保基金成新絕不讓醫保基金成新「「唐僧肉唐僧肉」」

■■退役軍人事務部部長孫紹騁在退役軍人事務部部長孫紹騁在「「部長通道部長通道」」透露透露，，省以省以
下各級退役軍人服務中心將於下各級退役軍人服務中心將於55月組建完成月組建完成，，退役軍人服退役軍人服
務站將覆蓋到鄉鎮務站將覆蓋到鄉鎮、、村村。。 香港文匯報記者江鑫嫻香港文匯報記者江鑫嫻攝攝

■■國家醫療保障局國家醫療保障局
局長胡靜林局長胡靜林

記者江鑫嫻攝

■■生態環境部部長生態環境部部長
李干傑李干傑 新華社新華社

新華社新華社

新華社新華社

新華社新華社


